
UV C Compte-rendu du 
H Conseil Scientifique 

UNIVERSITE DE VALENCIENNES du 4 février 1999 ET DU HAINAUT - CAMBRESIS 

Ordre du jour : 
- approbation du compte-rendu du 10 décembre 1998, 
- informations du Vice-président recherche : 

° signature du contrat quadriennal 1998-2001, 

+ création de postes 1999, 
+ projets d'arrêté sur les ATER et les PRAG, 
+ mise à jour des CSE, 
+ accréditation de l'École Doctorale et habilitation des Diplômes d'Études 

Approfondies, 
+ avancement de la préparation du CPER - secteur recherche, 

+ thèses et HDR soutenues en 1998, 

+ renouvellement du Collège Étudiant au Conseil Scientifique, 
+ articulation Laboratoires - Instituts, 

+ conventions diverses, 

- répartition du BQR (fonctionnement), 

- appel d'offres à projet (BQR équipement), 
- soutien à l'organisation de colloques, 

- charte des thèses, 
- préparation de la campagne 1999 de promotion des PR, 

- FEDER : équipement de l'antenne valenciennoise de l''EMN/DOAE, 
- questions diverses. 

Approbation du compte-rendu du 10 décembre 1998 

Le compte-rendu du conseil scientifique du 10 décembre 1998 est approuvé à 
l'unanimité. 

Informations du vice-président recherche 

+ mise à jour des listes d'élus 
Collège C: Thierry Guerra maintenant habilité à diriger des recherches, perd la qualité 

pour laquelle il a été élu en mars 1998 au conseil scientifique. Son suppléant, Elhadj 
Dogheche est désigné pour le remplacer au Collège C. 

Collège Étudiant : deux sièges « étudiants » sont à pourvoir. Pour être électeur, il faut 
être inscrit sur la liste électorale établie pour les étudiants de 3ème cycle de l'UVHC. Elle a 
été communiquée par voie d'affichage dans les Instituts, à partir du 27 janvier 1999. 

° signature du contrat quadriennal 1998-2001 
Le président souhaite que la version finale du contrat quadriennal soit soumise au Conseil 

d'Administration, le 25 février prochain. La dernière version en cours est portée à la 
connaissance du Conseil et à son avis. 

+ création de postes 1999 
12 postes seraient créés dont 
- 8 postes à l'UVHC, 
- 4 postes à l'IUT. 
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Trois de ces postes seraient transformés en ATER. 
+ projets d'arrêté sur les ATER et les PRAG 

Arnaud Fréville commente brièvement les trois projets d'arrêté concernant la nouvelle 
gestion des ATER, les possibilités de décharge offertes aux PRAG-PRCE engagés dans une 
activité de recherche et sur la limitation des heures complémentaires. 

+ mise à jour des Commissions de Spécialistes lors du Conseil 

d'Administration de l’UVHC du 14 janvier 1999 
Voir compte-rendu du Conseil d'Administration du 14/01/1999 

° accréditation de l'École Doctorale et habilitation des Diplômes d'Études 
Approfondies : dossier en cours 

Arnaud Fréville précise le calendrier de préparatin du projet d'Ecole Doctorale de l'UVHC, 
incluant entre autre la réhabilitation des DEA. Le projet sera négocié dans le cadre du mi- 
parcours du contrat quadriennal. Les premières informations en provenance du MENRT 
indiquent que l'UVHC pourra faire preuve d'initiatives pour assurer la cohérence de son 
projet, sans avoir à respecter des règles normatives fixées a priori. 

+ avancement de la préparation du CPER 2000/2006 - secteur recherche 
Arnaud Fréville fait un bilan d'étape de la préparation du CPER 2000 - 2006 et des 

schémas d'orientation. 

e thèses et HDR soutenues en 1998 
Arnaud Fréville rappelle que 34 thèses ont été soutenues à l'UVHC dont 5 avec félicitations 

du jury ainsi que 3 thèses en co-tutelle et 5 habilitations à diriger des recherches. 

e articulation Laboratoires - Instituts 
Une réflexion est menée à l'heure actuelle à ce sujet. 

+ conventions diverses 
Ces conventions sont en cours d'achèvement de rédaction. Arnaud Fréville propose aux 

conseillers d'y apporter leurs remarques et suggestions. Les conventions passeront pour 
approbation au Conseil Scientifique du 25 mars prochain. 

Répartition du BQR 

Arnaud Fréville rappelle les priorités retenues par le Conseil Scientifique pouvant être 
soutenues par le Bonus Qualité Recherche. 

Budget initial 1999 
  

  

  

  

  

  

  

  

      

Dépenses 

Cellule Recherche et Valorisation 25 000 

Soutien aux thèses et HDR 380 000 

Aide aux congrès et colloques 70 000 

Décharges horaires PRAG/PRCE 100 000 

Recettes 

Fonctionnement 160 033 

Equipement 59 500 

Reports 220 694,84   
  

Des ressources ont déjà été pré-affectées sur la ligne budgétaire fonctionnement du BQR pour 

l’Installation des nouveaux professeurs. 
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Soutien aux jeunes équipes non reconnues 

Il est proposé de soutenir le Groupe de Recherche, Energies, Environnement et le 
CRESLE à hauteur de 15 000 F. 

Le conseil approuve à l'unanimité moins une abstention, la proposition de soutien aux 
jeunes équipes non reconnues. 

Appel d'offres à projet 

  

  

  

  

laboratoire/équipe Objet Coût global Proposition 
KF du CS 

CRHICC/J. Vaillant matériel informatique et mobilier 61,5 30 
LAMAC/Chimie du Verre/ complément installation de 20 10 
C. Follet spectrométrie infrarouge existante 

LME/LAËEE/JM. Desmons validation expérimentale d'un modèle 55 

numérique de simulation du 

comportement thermique instationnaire 

d'une serre solaire 
  

  

  

  

  

    

  

    
LME/DG. Thomas étude des mouvements d'air et de la 200 

turbulence dans un moteur thermique 50 
entraîné 

LME/L. Labraga détection des structures organisées 60 

dans un écoulement turbulent 

LME/F. Monnoyer accroissement des performances du 125,5 

serveur de calcul 

LME/CITIA/P. Pain caractérisation des formulations et 1 500 100 
maîtrise de la qualité des produits 

traités 

Groupe Energies/environ- éoliennes à axe vertical 30 projet de 
nement coopération à monter 

2 093 190     
  

Le conseil approuve à l’unanimité moins une abstention, les propositions de 
subventions aux restructurations, projets émergents et jeunes équipes. 

Soutien à l'organisation de colloques 

L'importance du soutien à l’activité scientifique des laboratoires se concrétise également par 
les subventions aux colloques. 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

      

laboratoire/équipe Objet Proposition 

du CS 

MACS/S. Nicaise Troisièmes journées EDP 5 

LAMATH/MACS/A. El Kacimi Journées mathématiques et Applications 10 

LAMIH/LGM/T. Tison Numerical modelling of uncertainties 20 

CAMELIA/JP. Giusto La constitution et la diffusion du corpus poétique au XVIè S 5 

CAMELIA/JP Giusto Théâtre naturaliste - théâtre moderne ? 5 

CHRICC/CRAC/J. Vaillant Allemagne 1999, perspective an 2000 15 
CRESLE/E. Marini Julio Gerrera y Reissig (auteur moderniste) 5 (en attente) 

CRESLE/JC. Herreras « là norme » en linguistique, sociolinquistique, etc. 5 (en attente) 

CRHICC/CRHIV/L. Feller Les échanges patrimoniaux entre époux durant le haut Ts 
moyen-àge 

CRHICC/CMEC/N. Lemarchand | Les représentations du Canada en Europe 5 

LAMIH/PERCOTEC/JM. Hoc Cognitive science approach to process control 10 

LAMIH/ROI/A. Fréville Journée industrielle de la ROADEF - transport et logistique 5 (en attente) 

9 0   
  

Le financement des 90 KF sera supporté par les actions incitatives (70 KF) et le BOQR 
fonctionnement (20 KF). 
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Une meilleure information sur les colloques organisés au sein de l'Université est demandée 
en interne (voire en externe). 

Les subventions de la Ville de Valenciennes aux manifestations scientifiques de l’Université 
seront désormais globalisées (décision du conseil de la municipalité). Une répartition en interne 
sera définie suivant les demandes des différents laboratoires. 

Arnaud Fréville rappelle l'impact sur le rayonnement de l'UVHC des colloques organisés par 
les laboratoires sur le site de l’université. 

Bernard Desmet fait remarquer cependant que d'autres universités subventionnent en partie, 

des colloques organisés à l'UVHC. Une réciprocité serait à envisager. 

Le conseil approuve à l’unanimité, les propositions de subventions au soutien à 
l'organisation de colloques. 

Charte des thèses 

Ce projet de charte a été formalisé suite aux différentes réunions de réflexion des différents 
interlocuteurs impliqués dans cette charte : l'école doctorale, les étudiants de VALDOCTHE et les 
directeurs de recherche. 

Deux points sont à modifier au projet de charte des thèses : 
- Titre : Contenu de la thèse et son déroulement, paragraphe Il : 
Lire « À cette occasion la problématique du sujet, l’état de l’art du domaine, 

l’état des sources et de la question, l'insertion dans les thématiques de l’équipe 
d'accueil sont explicités ». 

- Titre : Contenu et Règles de l'Ecole Doctorale, paragraphe IV : 
Lire « Une procédure de médiation en cas de conflit, en particulier en cas 

d’inachèvement de la thèse, sera mise en place au sein de l'Ecole Doctorale ». 

Arnaud Fréville rappelle que la validité de la charte correspond à la durée du contrat 
quadriennal. 

Le conseil approuve à l’unanimité, moins deux abstentions, la charte des thèses 
de l’université de Valenciennes et du Hainaut Cambrésis. 

Préparation de la campagne 1999 de promotion des Professeurs 

Arnaud Fréville informe le Conseil Scientifique que l'évaluation sur critères sera complétée 
par une expertise interne basée sur deux rapports. Ils seront rendus par des collègues professeurs 

ne sollicitant pas une telle promotion. 
Cette campagne concerne les professeurs susceptibles d'être promouvables à la 1ère Classe 

ou à la Classe Exceptionnelle par la phase locale de la voie 1 et ayant déposé un dossier. 

Examen d’une demande de financement sur le fonds FEDER 
« Equipement de l'antenne valenciennoise de l'IEMN/DOAE » 

Le projet FEDER : équipement de l'antenne valenciennoise de l'IEMN/DOAE d'un montant 
global de 2,5 MF (fonctionnement / 1,25 MF ; équipement / 1,25 MF) présenté par MM Kastelik 
et Gryba sous couvert de Marc Gazalet reçoit un avis favorable à l’unanimité. 
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Convention entre l’Institut International pour 
l’Intelligence Artificielle et l'UVHC 

Cette convention permet à un groupe de recherche en informatique du LAMIH animé par le 
professeur Christophe Kolski d'intégrer un réseau constitué d'universitaires et d'entreprises. 
Tout en soulignant les précautions à prendre en ce qui concerne la confidentialité et la propriété 
intellectuelle, Arnaud Fréville précise que cette convention concerne davantage un lieu d'échange 
d'informations qu'un générateur de contrats industriels. 

La convention IIIA/UVHC est adoptée à l'unanimité. 

Questions diverses 

François Monnoyer demande qu'un calendrier prévisionnel des conseils scientifiques pour 
l’année 1999 soit déterminé lors du prochain conseil. 

La séance est levée à 17h10. 

Étaient présents 

Personnalités extérieures : M. Chevalier, 

MM. Pacot, Daniel, représentant M. Duburcq, 

Collège A : Mme Merviel-Leleu, MM. Ali Mehmeti, Delebarre, Desmet, Fréville, 

Lochegnies, Monnoyer de Galland, Vaillant, 

Collège B : M. Desseaux, 

Collège C : Mme Defrance, 

MM. Lefebvre, Menet, Niar, Valdès, 

Collège D : M. Santin, 

Collège E : MM. Danjou, Garçon, 

Collège F : M. Houvenaghel, 

Collège Usagers : MM. Frère, Winiar, 

Invités : Mmes Camion, Kadi, Lemarchand, 
MM. Darras, Gazalet, Gurak, Herreras, Kastelik, Oudin, 

Thierry, Tournier, 

M. Willaeys représenté par M. Berger, 

Ont donné pouvoir : M. Bellalij à M. Lefebvre, 
M. Cocquebert à M. Garçon, 
M. Giusto à M. Vaillant, 
MM. Millot, Starsenski à M. Freville, 

Excusés : Mme Morel-Rival, 

MM. Bourquin, Castre de Saint-Martin, Aldebert, Delbecq. 

 


